

Francis LICHTLE est historien.

Archiviste-bibliothécaire de l'Académie d'Alsace, il est vice-président de la Fédération des sociétés d'histoire d'Alsace (membre du comité depuis 1987) et secrétaire de la société d'histoire et d'archéologie de Colmar depuis 2003.

Né en 1950 à Colmar, il a été sous-archiviste de la ville de Colmar (1974-1979), archiviste de la ville de Kaysersberg (1979-2003) puis de la ville de Colmar (2003-2014).

Membre du comité du Réseau des sociétés d'histoire du Rhin supérieur (Netzwerk der oberrheinischen Geschichtsvereine) il a participé à l'organisation du 5ème colloque d'histoire transfrontalière, en octobre 2019 à Sélestat.

Membre de l'Académie d'Alsace depuis 1999, il en a été le secrétaire général de 2008 à 2014 et de 2017 à 2020. Il s'est vu décerner en 1994 le Bretzel d'or (section histoire) par l'Institut des arts et traditions populaires d'Alsace. Il a été lauréat avec Gabriel Braeuner du Prix « Alsatiques » du Conseil général du Haut-Rhin en 2008 et du Grand Prix d'histoire Jacques Betz en 2016.

Parmi ses publications, on peut citer :

Aux portes de Colmar, l'hiver de la désolation, éditions Contades, 1988 ;

Batailles d'Alsace (co-auteur), éditions Contades, 1989 ;

Le grand livre des vins d'Alsace (chapitre : une histoire millénaire et européenne), éditions du Chêne, 1993 ;

Dictionnaire historique de Colmar (avec Gabriel Braeuner), AREHC, 2006 ;

La Décapole (chapitre Kaysersberg), La Nuée Bleue, 2009 ;

Les Trois-Epis, éditions Rebert, 2004 ;

Kaysersberg, bribes d'histoire, éditions Rebert, 2017 ;

Lieux et anecdotes du vieux Colmar, annuaire de la société d'histoire de Colmar, 2019-2020.

Auteurs de nombreux articles sur l'histoire de la région colmarienne ainsi que de nombreux inventaires dans le cadre de ses fonctions d'archiviste, il s'est spécialisé dans l'histoire de la viticulture alsacienne.

Membre fondateur de l'association des Amis du Musée du vignoble et des vins d'Alsace en 1974, il assure la fonction de conservateur du musée au château de la confrérie Saint-Etienne à Kientzheim depuis 1980.

